

Hofrat Josef Schmid, geboren 18. November 1839 zu Uttendorf in Oberösterreich, gestorben in Knittelfeld am 28. September 1915, dem Vereine seit 1906 angehörig, war zuletzt Leiter des Quecksilberbergwerkes Idria in Krain; früher hatte er in Lemberg, bei den Salinen in Galizien, dann 22 Jahre in Pöbriam gedient. Von seinen fachwissenschaftlichen Aufnahmen sind geschichtliche und geologische Arbeiten über den Schwefelbergbau zu Swoszowice (1871 und 1877), die Bestimmung der geothermischen Tiefenstufe in der Adalbertgrube zu Pöbriam (1882), die Variation der magnetischen Deklination in 1000 m Tiefe und obertags bei Pöbriam (1882), vor allem aber die in den Jahren 1886 bis 1891 durchgeführte montangeologische Neuaufnahme des ganzen Pöbriamer Bergbaugesbietes, endlich die markscheiderische und geodätische Aufnahme der Adelsberger Grotte anzuföhren. (G r u b e r.)